

CARTA DEL DIRECTOR

Este año se conmemora el centenario del fallecimiento del poeta nicaragüense Rubén Darío, quien afirmaba ser mestizo de indio chorotega y nieto de España, una de las grandes voces universales de la poesía mundial que vino a revolucionar el idioma español después de un letargo de casi trescientos años luego de la poesía de Luis de Góngora y Argote y de Francisco de Quevedo y Villegas. Como un homenaje al Gran Darío, publicamos el ensayo de la Dra. Rhina Toruño Hansley intitulado «Ecos de la lírica política de Rubén Darío en algunos poemas de Juan Felipe Toruño».

En el contexto de nuestra Alma máter, es de especial importancia el ensayo del Licenciado Luis Argueta Antillón, «Concepto y práctica de la proyección social. Una propuesta», ya que abre el debate sobre una de las tres funciones básicas de la Universidad de El Salvador, y se inscribe dentro de las nuevas búsquedas de formas novedosas para realizar una más efectiva proyección social universitaria en nuestro país.

El 26 de abril del presente año la Asociación Salvadoreña de Sociología (ASS) cumple 50 años de fundada, por lo cual le rendimos un homenaje con un dossier conmemorativo que abarca un excelente ensayo sobre uno de sus fundadores, el Dr. Alejandro Dagoberto Marroquín, escrito por Rolando Vásquez Ruiz, «El 'exiliado honoris causa': semblanza política intelectual de un científico social»; así como el trabajo del Lic. Pablo Castro, «Evolución del cambio social en El Salvador. La transición al siglo XXI», y un ensayo sobre violencia de género de Silvia Matus Avelar, «Los retos de las ciencias sociales frente a la problemática de la violencia y seguridad ciudadana. La violencia contra las mujeres. Un ayer y un ahora».

También como un valioso aporte del sector estudiantil publicamos el excelente ensayo, «Hegel y los orígenes de la teoría histórica», del estudiante de filosofía de la Facultad de Ciencias y Humanidades, Marlon Javier López.

De gran trascendencia asimismo es el estudio «Los cambios hegemónicos en El Salvador (1950-2015)», presentado por el colectivo de intelectuales Rafael Guido Véjar, Eliseo Ortiz, Felix Ulloa y Roberto Turcios, agrupados en torno al Instituto de Estudios Jurídicos de El Salvador (IEJES), que publicamos como un aporte al análisis crítico de la ciencias políticas en nuestro país.

Queridos lectores de *La Universidad*, que disfruten de estos trabajos.

«HACIA LA LIBERTAD POR LA CULTURA»



Dr. David Hernández
Director Revista "La Universidad"